



Synergence : les business angels de la région veulent devenir des partenaires incontournables de la création-reprise d'entreprise

mercredi 3 octobre 2012, par [lpe](#)

Synergence est l'association des Business Angels en Poitou-Charentes. Créée en février 2004 à Angoulême, elle compte aujourd'hui 130 adhérents qui ont investi ensemble 1 million d'euros dans 25 entreprises de la région en partenariat avec MARENCO, société de capital risque.

« *Pas besoin d'être richissime pour être Business Angel* » précise Jean-Jacques Hedoin, Président de l'antenne Charente-Maritime et Vice-Président de Synergence. Pour ces anciens chefs d'entreprise, ou ces cadres d'expérience, l'intérêt est d'accompagner des projets d'entreprises à la fois financièrement et techniquement pendant les premières années (ils se retirent du capital au bout de 5 ans). « *Notre critère, c'est l'homme - ou la femme, l'importance du projet dans sa vie, son parcours, la pertinence du projet* » ajoute Jean-Louis Patte, Business Angel Deux-Sévrien.



Synergence a pour objectif principal de recruter de nouveaux adhérents pour mobiliser davantage de fonds mais pas seulement. L'association a toujours cherché à développer des compétences clés dans différentes filières : cosmétiques (Jean-Jacques Hedoin est un ancien cadre du Groupe L'Oréal), industrie, numérique, énergie...

L'adhésion à Synergence coûte 150 € ; ensuite, l'entrée dans la SAS Marengo s'établit à 5000 € au minimum (1 part). L'entrée au capital de la société soutenue est inférieure à 30% avec une sortie programmée au bout de 5 ans, sans prise de dividendes ; « *un pari gagnant-gagnant* » comme le rappelle Jean-Jacques Hedoin.

Toutefois, un pacte d'actionnaires est signé entre les investisseurs et le chef d'entreprise, expliquant les raisons de l'investissement, l'exigence du niveau d'informations transmises aux investisseurs (qui assistent aux comités de direction et conseils d'administration mais sans droit de vote), les modalités d'échanges éventuels d'actions et surtout les modalités de sortie du capital.

Une journée découverte organisée le 10 octobre à Niort

Afin de gagner en visibilité à l'échelle de la région, une journée est organisée au Golf de Niort le 10 octobre prochain. Baptisée « One for two », elle mobilisera les adhérents qui seront chargés de faire découvrir Synergence à l'un de leurs contacts, adhérent potentiel.

Au programme : une matinée consacrée au Golf, une bonne façon de faire connaissance, puis l'après-midi, après le repas, un accueil par le Président Xavier Alicot, une conférence au cours de laquelle sera présenté également le Fonds du Conseil régional, en présence du Vice Président Jean-François Macaire, du directeur régional d'OSEO, du Président fondateur de France Angels : Claude Rameau, avec une animation assurée par François Gonnet, fondateur d'Harvard Business Angels Paris.

Des entreprises bénéficiaires seront appelées à témoigner.

Inscriptions, informations : www.synergence.fr et 05 45 92 67 29